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参加这个项目之前，因为时间很短所以对这个项目的期望，能够有所收获便

是完成“任务”。但是在参加完之后，再回忆一个个精彩的瞬间，瞬间这些记忆

便连成了一条线，汇成了闪耀着智慧之光的长河。 

这首先归功于城大媒体与传播系老师们精心做的丰富多彩的学习计划。李金

铨老师不仅与我们这一届的多友做精彩的学术讲座，还在下面与我们分享人生经

验。刘幼琍主任全程都对我们非常关心，给我们提供了很多学习的机会。沈菲老

师带我们爬了狮子山，这种室外活动的体验是其他学术项目得不到的。祝建华教

授给我们讲了香港城市大学以及学院的发展建设，像一部精彩的大戏。其他老师

黃懿慧、Fiona、林芬、孫曄、代悅、劉肖凡、王遠、王小輝、小林哲郎等，与我

们分享了他们的研究，让我们看到了很多平时接触不到的前沿的研究问题、研究

领域和研究方法。 

 

注：李金铨老师、刘幼琍主任、沈菲副主任与我们交流 

 



 

注：沈菲老师带我们爬狮子山 

 

 

注：在 Fiona 的带领下参观社会及行为科学实验室 



 

在学术上还有一个很大的收获是接受刘幼琍主任的指导。在得知刘幼琍教授

作为我的指导老师之后，我便提前学习了她近几年发表的优秀的期刊论文，从中

获得很多收获。更重要的是刘老师与我们约好，每周见一次面，单独交流。而我

便用这个机会请刘老师为我在这个期间的学术研究论文进行指导，在她的直接指

导下，不仅论文的水平得到了提高，更重要的是学术能力突破了瓶颈。 

除了学术上的收获，作为上海大学新闻传播学院的学院领导，也有一些额外

任务，即接触一些有学术潜力的博士生，如果他们有意愿可以引进到我们的学校。

而且也确实收到了效果，已经有人给我们投了简历。除了引进人才，学习香港各

高校新闻传播学科在科研管理上的经验也是此行的一个目的，城大媒体系的科研

团队建设，以及老师们合作科研的经验给我触动很大。 

自己平时在上海大学为研究生主讲一门课程《文化产业管理》，香港的文化

产业有自己的特色，以往只是在书本上接触到，没有深入的认识。这次正好趁这

个机会，亲身对香港的文化产业进行了体验和调研。例如香港很重视古建筑的活

化，使其成为文化产业的一部分。另外我也给本科生主讲一门课程《会展专题研

究》，香港是全球著名的会展城市，也有很多知名的展览。因此我也去香港会议

展览中心进行了参观，参加了 2个展览。再加上我对上海会展业的了解，从而可

以形成对沪港会展业对比的认识。例如香港借助自身特色形成了很多具有知名度

的展馆，这些展馆虽然规模不大，但是很有品味；上海大型的展馆如虹桥国家会

展中心在规模和现代性上已经远超香港的会议展览中心，但在小型展馆特色建设

上滞后，种类也没有香港丰富。上海的科技馆其科技水平和设施即使放眼世界也

是一流的，而香港的科学馆则在可玩性上值得借鉴。 



  

注：活化的大馆和香港新闻博览馆 

  

注：香港会展展览中心的广场和展览 

一个月的时间虽然很快就过去了，但是这一个月过得非常充实，学到了知识，

体验了香港的生活，认识了新朋友，收获了友谊。这些都是我未来成长的宝贵财

富。所有这些都可以凝聚成一句话——感谢多友项目，感谢城大老师！ 



 

注：学院标志性建筑前留念 


